

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Rencontre Xi Jinping-Ali Bongo Ondimba aujourd'hui à Pékin

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

La visite d'État du président de la République, Ali Bongo Ondimba, en Chine, débute aujourd'hui par les entretiens avec les hautes personnalités chinoises dont le numéro un chinois, Xi Jinping. Arrivé hier, dans la capitale, Beijing, le couple présidentiel, Sylvia et Ali Bongo Ondimba, a été accueilli en grande pompe par le vice-ministre chinois des Affaires étrangères, M. Deng Li. Lors de la rencontre de ce jour, les deux dirigeants auront à cœur de faire état de la coopération entre leurs pays respectifs. D'en-

trée, le numéro un gabonais ne manquera pas de féliciter son homologue Xi Jinping pour sa réélection à la tête d'une des plus grandes puissances, à la fois politique et économique, du monde. Tout comme, le président chinois devrait renvoyer l'ascenseur à son hôte pour sa désignation comme président en exercice de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC). En plus, de ce que leur convergence d'opinions sur les grandes questions de l'heure ne devrait souffrir d'aucun toussotement diplomatique. Tant Libreville et Beijing sont en parfaite entente sur les questions brûlantes de politique internationale. Cette rencontre prévue dans l'après-midi



Arrivée du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, et son épouse Sylvia Bongo en Chine.

devrait également donner lieu à la signature de nombreux accords (changements climatiques, communication, santé etc.), ainsi qu'à l'organisation d'un banquet de bienvenue au couple présiden-

tiel et à la forte délégation qui l'accompagne. Un peu plus tôt dans la journée, Ali Bongo Ondimba devra rencontrer tour à tour le président du Comité permanent de la 14e

Assemblée populaire nationale de Chine, Zhao Leji, et le nouveau Premier ministre, Li Qiang. Nul doute qu'il sera là aussi question du renforcement de la coopération entre les deux pays.

PDG : vers un retour de Michel Menga M'Essone ?

G.R.M
Libreville/Gabon

Michel Menga M'Essone pourrait bientôt regagner le Parti démocratique gabonais (PDG). S'il ne l'a pas dit ouvertement, l'actuel ministre de la Décentralisation et du Développement des territoires a tout de même évoqué, à demi-mot, cette éventualité. C'était dimanche dernier au quartier Bel-Air, lors de la rencontre qu'il a initiée avec les ressortissants du département de la Noya résidant ou de passage à Libreville. "Les partis politiques sont un habillage, un costume que vous mettez à un moment donné et que vous pouvez enlever à un autre moment", a-t-il déclaré. Non sans enchaîner avec un message de paix et d'unité des fils et filles de cette partie de la province de l'Estuaire. Par ce message, le membre du gouvernement a dit s'inscrire dans l'esprit du président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui n'a de cesse de prôner le vivre-ensemble. Car à l'image de plusieurs localités du pays, le département de la Noya n'est pas épargné par l'existence des rivalités et autres intrigues



Michel Menga, s'adressant aux ressortissants du département de la Noya.

politiques. Pour lui, ces attitudes sont à bannir. "Surtout par tous ceux qui ont volontairement et objectivement choisi de soutenir le chef de l'État", a-t-il déclaré. Non sans insister sur l'union et la mobilisation des fils et filles de cette partie de la province de l'Estuaire. "Mon plus grand vœu est que nous continuions à nous parler", a-t-il lancé. Tout en estimant que "la politique ne doit pas être source de division et d'animosité entre les personnes d'une même contrée, peu importe leur différence de vues ou d'idéologie". Selon lui, l'union sacrée doit demeurer autour du président de la République, dans la perspective des prochaines élections générales dont la présidentielle.

Vers un renforcement de l'axe Libreville-La Havane

J.K.M
Libreville/Gabon

Vers un renforcement de la coopération entre Libreville et La Havane. C'est tout le sens de l'entretien que la vice-présidente de la République, Rose-Christiane Ossouka Raponda, a eu hier, à son cabinet, avec l'ambassadeur de Cuba au Gabon, Alex Gonzalez Garcia. Lequel lui a remis un message de son homologue cubain, Salvador Valdés Mesa. Il s'agissait de la première rencontre du genre entre les deux personnalités. Lesquelles se sont félicitées de l'excellence des relations entre leurs deux pays, tout en explorant les voies et moyens de les densifier. Au besoin, en les étendant aux domaines liés, entre autres, à la protection de l'environnement et à la lutte contre les changements climatiques. Autant de secteurs dont le leadership du Gabon, a indiqué le diplomate cubain, est reconnu, porté et consacré par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Non sans s'être réjoui de la



Phase de l'échange entre la vice-présidente de la République, Rose-Christiane Ossouka, et l'ambassadeur de Cuba au Gabon, Alex Gonzalez Garcia.

qualité des échanges qu'il a eus avec son interlocutrice. Quoi qu'il en soit, le cadre de la coopération entre Libreville et La Havane est sous-tendu par plusieurs accords. Notamment en matière d'enseignement supérieur, de la recherche scientifique, du sport ou de la santé. S'agissant tout particulièrement de ce dernier point, de nombreux médecins cubains exercent dans plusieurs structures médicales gabonaises. C'est le 28 mars der-

nier qu'Alex Gonzalez Garcia a présenté ses lettres de créance au chef de l'État, en même temps que les ambassadeurs d'Arabie saoudite, du Sri Lanka et du Ghana. À noter que Mme Rose-Christiane Ossouka Raponda s'est également entretenue, hier, avec la directrice du Bureau régional de l'Afrique de l'ouest et du centre du Fonds des Nations unies pour la population, Argentina Matavel Piccin.